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En Concepcion, a JUEVES 31 DE JULIO de 2014, en dependencias de! Salon
Azul de la Direccién de Bibliotecas de la Universidad de Concepcién,tuvo lugar
la Sesién Ordinaria de Consejo Académico de fa Universidad de Concepcién,
presidida por el Sr. Rector don SERGIO LAVANCHY MERINO.

Asisten:
Sres.: SERGIO LAVANCHY MERINO, Rector, JACQUELINE SEPULVEDA
CARRENO,Vicerrectora, ALEJANDRO SAN MARIA SANZANA,Vicerrector de
Asuntos Econémicos y Administrativos; BERNABE RIVAS QUIROZ,Vicerrector
de Investigacion y Desarrollo, RODOLFO WALTERDIAZ, Secretario Generaly
MARCO MOSSO HASBUN,Prosecretario General.

DecanosSres.:

RAUL CERDA GONZALEZ, Facultad de Agronomia.
BERNARDO SUAZOPENA,Facultad de Arquitectura, Urbanismo y Geografia
RICARDO BARRA RIOS,Facultad de Ciencias Ambientales.
SORAYA GUTIERREZ GALLEGOS,Facultad de Ciencias Bioldgicas.
JUAN SAAVEDRA GONZALEZ, Facultad de Ciencias Econdémicas y
Administrativas.

ADELIO MATAMALA VASQUEZ,Facultad de Ciencias Quimicas.
MANUEL SANCHEZ OLATE,Facultad de Ciencias Forestales.
MARCUS SOBARZO BUSTAMANTE, Facultad de Ciencias Naturales y
Oceanograficas.
BERNARDO CASTRO RAMIREZ, Facultad de Ciencias Sociales.
PATRICIO ROJAS CASTANEDA,Facultad de Ciencias Veterinarias.
OSCAR NAIL KROYER, Facultad de Educacion.
RICARDO GODOY RAMOS,Facultad de Farmacia.
ALEJANDRO BANCALARI MOLINA, Facultad de Humanidadesy Arte.

RAUL GONZALEZ RAMOS,Facultad de Medicina.

Representacién Estudiantil. Alumnos: Felipe Quezada Garrido, Presidente
FEC Concepcién, Fabian Garrido Garrido. Secretario Finanzas FEC
Concepcion y Rodrigo Troncoso Presidente FEC Chillan.

invitados Permanentes: Sr. OSCAR SKEWES RAMM, Director General
Campus Chillan, Sr. LUIS HAUENSTEIN DORN,Director General Campus Los

Angeles y don RUBEN CABALIN CARRASCO,Director Escuela de Ciencias y
Tecnologia del Campus Los Angeles.

En reemplazo del Decano Sr. RODOLFO ARAYA DURAN, Facultad de

Ciencias Fisicas y Matematicas asiste don ROBERTO RIQUELME

SEPULVEDA,Vicedecano de la Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas.

Invitados: Sra. Ximena Garcia Carmona. Directora de Postgrado.

Excusas: Sr. JOSE LUIS DIEZ SCHWERTER, Decano Facultad de Ciencias

Juridicas y Sociales. Sr. JOSE LUIS ARUMI RIBERA, Decano Facultad de

Ingenieria Agricola. Sr. ALEX BUSTOSLEAL. Decano Facultad de Odontologia,

y Sr. MIGUEL CAMPOS SALAZAR, Director Escuela de Educaci6n del

Campus Los Angeles
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14. ACTA
- S$esién Ordinaria N° 06-2014 del 03.07.2014.

2. CUENTA.Sr. Rector.

2.1 informe de solucién a distorsi6n de encasillamiento de Académicos con

Grados de Doctor.

2.2 Otras cuentas.

3. CREACION PROGRAMA MAGISTER EN NUTRICION HUMANA. Expone
Sra. Ximena Garcia C. Directora de Postgrado.

4. COMISION DE CONTRATACIONES Y PROMOCIONES DE LA
UNIVERSIDAD (CCPU), INFORME PROCESO 2014. ExponeSra. Jaqueline

Sepulveda C. Vicerrectora.

5. PROPUESTA DE CREACION DE LA CATEGORIA DE
INVESTIGADORES(AS) POSTDOCTORALES.ExponeSr. Bernabé Rivas Q.

Vicerrector de Investigacién y Desarrollo

6. VARIOS.

Se abre la sesion a las 09.45 horas.

E! Sr. Rector da la bienvenida al Consejo Académico y desea mucho éxito

en sus respectivas gestiones como nuevo Decanode la Facultad de Farmacia a

don Ricardo Godoy Ramos.

PRIMER PUNTO: ACTA.

Por unanimidad de los miembros del Consejo Académico se aprobo el

Acta correspondiente a la Sesion Ordinaria N° 06-2014 del 3.07.2014.

SEGUNDO PUNTO: CUENTA SR. RECTOR

2.1 Informe de solucién a distorsién de encasillamiento de Académicos

con_Grados de Doctor.

Informa que ante peticion efectuada por académicos y algunos

Decanos donde se piantea la existencia de distorsiones extremas en el

encasillamientos de quienes poseen el grado de Doctor se ha procedido a

efectuar el respectivo estudio por la Direcci6én de Personal a través de una

propuesta para resolver ciertos casos criticos, que consta del documento que a

continuacién se distribuye a los Sres. Consejeros, y que se archiva en los

documentos tenidosa la vista que forma parte de esta sesion y de su acta como

Anexo de la misma.

Sefala que dicho documento otorga ascensos al nivel A-10 a los

académicos con doctorado que se encuentran en los niveles mas bajos de la

escala, a través de las formulas quealli se contemplan, y en que se deja fuera a

aquellos que tienen calificacion Regular hasta que eventualmente la mejoren.

Pagina 2 de 24

 

  



 

  

 

 

 

Universidad de C is

Explica que se contemplan en el mencionado documento

a
<SS

Oo
©
a.
<

t
o
n
F
E
C
H

k
a
s
o

201
4\

 

  siguientes cuatro medidas, en las que se detiene detalladamente |¢é
 

determinados aspectos de las mismas, como en los costos que cada una ‘de
ellas implica. Asi, en las tres primeras medidas, se nivela al grado A-10 a
quienes estan bajo dicho nivel, tratandose de 2 doctores con jerarquia de
instructor (17 medida), y lo mismose aplica a 19 doctores Profesores Asistentes
(2° medida) como también a dos doctores Profesores Asociados (3° medida).
Respecto de la cuarta medida, se concibe a 25 doctores a quienes se pospone
temporalmente dicha nivelacién al no disponer de evaluacién a la fecha.

También se refiere a los costos para llevar a cabo estas medidas,
separados por Facultad, destacando que en su aplicaciédn resultaran
beneficiados con ascensosun total de 49 académicos con doctorado, y que se
financiara con Fondos Centralizados, sin afectar a los ascensos de las
Facultades.

Seguidamente el Sr. Rector precisa que la vigencia de las tres
primeras medidas sefialadas lo es a partir del 1 de septiembre prdoximo, y que
respecto de la cuarta medida lo sera a partir del 1 de enero de 2015, previa
evaluacion efectuada antes del 31 de diciembre de 2014. Advierte que esto
ultimo es compatible con cualquier otro ascenso que se produzca en ese lapso.

Concluye sefialando que lo informado corresponde al cumplimiento
de un compromiso que se tenia pendiente, lo que no implica que se continué
analizando situaciones similares a las mencionadas, para lo cual, solicita se
informe por los Sres. Decanos en sus respectivas Facultades sobre la materia
de la cuenta.

Ofrecida la palabra y no solicitandose registro expreso de ciertas
intervenciones en el acta, que si lo estan integramente en su transcripcién, se
procedera a efectuar seguidamente una sintesis de las mismas:

Se formulan agradecimientos por lo significativo que implican las
medidas adoptadas y que denotan una muy buena sefial.

2.2 Otras cuentas.

El Sr. Rector indica que solo se referira a la oferta definitiva de

vacantes y carreras nuevas, en que se le ha informado por la Direccion de
Docencia que antes del dia 18 de agosto préximo se debe tener una decision
definitiva respecto de dichas vacantes.

Indica que para tal efecto, se convocara a una reunion de Consejo

Académico para el dia 14 de agosto en que se tratara dicho asunto.

Sobre tales vacantes hace ver que dicha Direccién junto a las

Facultades deberan trabajar tales temas y en donde se ajusten ciertoscriterios,

en que por ejemplo, no podran ofrecerse menos de 20 vacantes por carrera,

que parece ser un numero razonable y otro tanto ocurre con la disminucion de

los cupos por carrera, en donde se estima que no podran superar un numero

mayor a 10.
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EI Sr. Rector indica que el punto sera expuesto por la Directora de
Postgrado, Sra. Ximena Garcia C., quien lo hace a continuaci6n.

Sefiala, que los antecedentes de creacién del Programa de
Magister en Nutricion Humanafueron adjuntados a través de un documento con
la citacion a la presente sesién de Consejo Académico, que se archiva en los
documentos tenidos a la vista que forma parte de esta sesi6n, de modo que, su
exposicion contemplara una sintesis de dichos antecedentes.

Informa que el Programa es propuesto por la Facultad de
Farmacia, dura dos afios, es de caracter profesional, su pertinencia esta dada
por los problemas que se tiene comopais y que se relacionan conla nutricion y,
pretende, que profesionales de diversas disciplinas puedan apropiarse de
algunos conocimientos relativos a la nutricidn y por lo tanto integrando equipos
multidisciplinarios puedan trabajar, disefar e innovar en proyectos que se
denominan de intervencién nutricional. Asi, profesores de dicha Facultad que
cultivan esta ultima disciplina proponen este Programa, que constituye una
alternativa Unica en regiones para la formacién de este tipo. El estudiante al
final debe hacer un trabajo, desarrollar un proyecto de intervenci6n nutricional
derivado de su ambito laboral o propuesto en la Facultad, y luego, defendido

ante una Comisién, de manera escrita y oral.

Su Plan de Estudios contempla un conjunto de créditos de

asignaturas obligatorias y de especializacién, totalizando 30 créditos, que deben
aprobarse en forma previa al trabajo integrativo final. El Programa es
Presencial, pero se admite como Semipresencialalutilizar la plataforma para

hacer uso de algunas actividades de manera no presencial. Su cuerpo de

profesores esta conformado por once académicos de planta y la mayoria

pertenece a la mencionada Facultad, pero se ha invitado a otros profesores a

participar como colaboradores en ciertas asignaturas, y en direccién de trabajos

finales. Se fijé un arancel de dos millones trescientos mil pesos.

Connota que este Programa, que es profesional esta en

condiciones de someterse a procesos de acreditacion.

Cuenta con los informes favorables de la Vicerrectoria de Asuntos

Econémicos y Administrativos y de Asesoria Juridica.

Propone en consecuencia su aprobacion.

Ofrecida la palabra, interviene el Decano de la Facultad de

Farmacia, Sr. Ricardo Godoy R., complementando los antecedentes

presentados, destacando que es una iniciativa del recién creado Departamento

de Nutricién y Dietética y que apunta a su desarrollo y crecimiento. Responde

igualmente a una necesidad de sus egresados de la carrera de Nutricién y

Dietética de retroalimentacién que se requiere. Se encuentra ademas en

concordancia con el modelo educativo de la Universidad de Concepcion, y se

relaciona con ciertos Convenios de Desempefio que tiene que ver con estilos de

vida saludable y prevencion de la obesidad, que pasa a reforzarlos.
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Interviene seguidamente la Vicerrectora para felicitar la gestion d
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Acuerdo N° 26 - 2014:

El Consejo Académico por la Unanimidad de sus integrantes acuerda
aprobar la creacién del Programa de Magister en Nutricién Humana,
conforme a los antecedentes presentados.

CUARTO PUNTO: COMISION DE CONTRATACIONES Y PROMOCIONES
DE LA UNIVERSIDAD(CCPU), INFORME PROCESO 2014

El Sr. Rector indica que el punto esta referido a la promocién de los
Profesores Asociados a Profesores Titulares y al efecto destaca, que el proceso
se efectud aplicando las nuevas normas regulatorias aprobadasel afio pasado,
y también influyo en su trabajo el cambio de equipo en la Vicerrectoria, ya que
se inicié con el Vicerrector Figueroa y continuo con la Vicerrectora Sepulveda,

de modo, que hubo un pocode dilacién por tales razones en la obtencién de su

resultado; pero, que una vez, en estado de régimen se cumpliran los plazos
correspondientes.

Sefiala que el punto sera expuesto porla Vicerrectora Sra. Jacqueline

Septilveda C., quien lo hace a continuacién, apoyandose de las siguientes

transparencias, que pasa a explicar en forma detallada y separadamente,

destacando ciertos aspectos de las mismas y donde se abordanlas siguientes

materias:

Resultado Comision de Contrataciones y Promociones de la

Universidad de Concepcién. Proceso de Evaluacién de Antecedentes de los

Profesores Asociados que Postularon a la Promocién a la Jerarquia de Profesor

Titular 2014. Resultados Globales (Grupo. Profesores(as) Postulantes.

Promovidos (as) No Promovidos (as) NCR. Resultados Grupo 1 Desglosado.

Promociones Grupo 1. Resultados Grupo 2. Desglosado. Promociones Grupo

2.Resultados Grupo 3. Desglosado. Resultados Grupo 4. Desglosado.

Promociones Grupo 4. Resultados Globales. Diferenciacién de Género.

Resultados Globales. Diferenciaci6n de Género. Resultados Historicos (2002-

2014.Procesos. Postulantes. Promovidos).
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José Luis Dies Schwerter Derecho Privade Ciencias Juridicas y

Sociales

Ruth Gabriels Lanata Derecho Labora! Ciencias Juridicas y

Fuenzalida Soctales

Beatriz Figueroa Sandoval Curriculum @ instruccién Educacién

Pedro Salcedo Lagos Matodologia de la Investigacion
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Educacién

@ informatica Educacionsl

Bernardo Riffo Ocares Espaiio!  Homanidades y Arte  
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Medicina

Ciencias

Ciencias Veterinarias

Farmacia

  
 

 

Apolinaria Garcia Cancine Microbiologia Ciencias Biolégicas

Angel Oftate Contreras

—_

Microbiologia

—_/

Ciencias Biologicas

Homaro Urrutia Briones [Microbiologia

|

Ciencias Bioldgicas

 

 

  
 

 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

    

Carlos von Plessing Rossel

|

Farmacis Farmacia

5

|

Rimsky Alvarez Usiar Cirugia Medicina

6 (Juan Besser Mahuzier Cirugia | Medicine |

7

|

Cazios Grant del Rio Medicina interne

|

Medicina

8

|

Patricia Jara Concha Enfermeria Medicina 2

9 (Sandra Valenzuela Suazo

|

Enfermaria Medicina

10

|

Sandra Saldivia Bérquez

—_

Psiquiatria Medicina |

11

|

MarioValdivia Peralta Psiquiatria Medicina

12

|

jorge Jofré Araya Centro RAI Odontologia   
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Hace hincapié, que son muy pocas las mujeres que postulan en su

promocién de modo que nose vislumbrala existencia de discriminacion.

Sefiala que el resultado del proceso sera comunicado porel Rector a

cada uno de los nuevos Profesores Titulares que fueron promovidos desde su

jerarquia de Profesor Asociado, y la Vicerrectoria, hara lo propio respecto delos

profesores que no alcanzaron la nueva jerarquia indicando las razones y

fundamentos en cada caso particular.

Ofrecida la palabra y no solicitandose registro expreso de ciertas

intervenciones en el acta, que si lo estan integramente en su transcripcion, se

procedera a efectuar seguidamente una sintesis de las mismas:

Se formulan agradecimientos por parte del Decano de la Facultad de

Medicina, integrante del Grupo 2 del proceso, en orden al buen resultado

obtenido en la promocién de sus académicosa la jerarquia de profesor Titular,

fruto de las nuevas normas que por primera vez se aplican y en donde dicha

unidad académica sostuvo un prolongado esfuerzo en su origen para el

establecimiento de las mismas.

Se aclara que conforme a las nuevas disposiciones que rigen la

promocién dispone de especial participacién la Comisién de Contrataciones,

Promociones y Ascensos de la Facultad, presidida por el Decano, en donde se

deben revisar las postulaciones, y que una vez que cuente, con su acuerdo son

presentadas oficialmente por el Decano a la Comision de Contrataciones y

Promociones de la Universidad de Concepcién ( CCPU ), en donde se incluye

entre otros antecedentes un listado de posibles evaluadores internos y/o
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Concluidas las intervenciones, el Sr. Rector agradece en nombre del

Consejo Académico a la Vicerrectora y por su intermedio a los miembros de la
Comisién de Contrataciones y Promociones de la Universidad de Concepcién
por su destacado trabajo sobre el Informe presentado, del cual ha tomado
debido conocimiento el Consejo Académico.

QUINTO PUNTO: PROPUESTA DE CREACION DE LA CATEGORIA DE
INVESTIGADORES(AS) POSTDOCTORALES

El Sr. Rector sefiala que el asunto que aborda este punto obedece
a presentaciones efectuadas por diversas unidades académicas y
departamentos de algunas facultades, y también, de los propios
postdoctorados, en lo referente al reconocimiento por la Universidad de esta
categoria y, que reviste cierta complejidad su definicién, para lo cual, se ha
estado trabajando en una propuesta que sera presentada seguidamenteporel
Vicerrector de Investigacién y Desarrollo, Sr. Bernabé Rivas Q., quien lo hace a

continuacion.

El Sr. Rivas indica que al efecto, se adjunt6 con la citacién a la
presente sesién, un documento que contiene la propuesta de creaci6én de la
Categoria de Investigadores (as) Postdoctorales, que se archiva en los
documentos tenidos a la vista que forma parte de esta sesién, y del cual se
hara referencia y se complementara, a través de las siguientes transparencias

en las que se detiene, explicando en cada una deellas determinados aspectos
de las mismas.

Las referidas transparencias contienen los siguientes temas.
Propuesta de Creacién de la Categoria de Investigadores (as) Postdoctorales.

Introduccién. Tabla 1. Distribucién de Proyectos Fondecyt Postdoctorado por

Universidad en los Concursos 2012-2013. Figura 1. Proyectos Fondecyt de

Postdoctorado aprobados por la UdeC en el periodo 2005-2014Figura

2.Prtoyectos Fondecyt de Postdoctorado adjudicados pordistintas Facultades

en el periodo 2011-2013. Figura3.Distribuci6n por Facultad de los Proyectos

Fondecyt postulados a concurso Postdoctorado 2015.Figura 4. Publicaciones

IS] de la Universidad de Concepcidén para el periodo 2003-2013. Objetivos.

Definicién de Investigador(a) Postdoctoral. Categoria. Obligaciones. Duracion.

Beneficios. Restriccion. Incorporacién a la Categoria de Investigador (a)

Postdoctoral. Registro
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Figura 1. Proyectos FONDECYTde Postdoctorado ap

por la UdeC en el periodo 2005-2014,    

Pagina 15 de 24

ee

tst—tstsi—Cill

 



 

Pagina 16 de 24

 

 

 * Figura 3.
FONDECYT

Distribucién porFacultad de los

postulados a concurso Postdo:

 
 
 
 

 

 

 
 

 

por di:stintas

* Figura 2.

 

Universidad de Concepcién

Facultades en el periodo 2011-2013.
Proyectos FONDECYT de Postdoctoradoadjudicados
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: * Figura 4.Publicaciones is! de la UniversidaddeConcepcién
: para el periodo 2003-2013.
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. . postdo
temporal.Lo nbalidadde laetapa
la productividad e inden
investigadores(as), permitiendosu dedicacién exclusiva p
un periodo determinado, con miras a su.insercion envel
mercado laboral, sean estas empresas, universidades o
institutosde investigacién. .

  

 

  

 

Contar:connel patrodnioGe in{a
Concepcién .

Contar con financiamientomediante beca postdoctoral 0opr
deinvestigaciéndepostdoctorado

Demostrar dedicacién principal (mayor o igual a 33 h/semnana)al

proyectodeinvestigacién postdoctoral.

Estar afiliado(a) a un sistema de salud publico o privado durante

todo el periododel proyectopostdoctoral.
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* La Categoria de investigador(a) Postdoctoral seextenderd por
un periodo minimo de unaiio y maximo detres afios y es

independiente de la forma de contrato y/o fuente de
financiamiento.

 

  
 

 

_ RostcoralcaracareSternje publicacione:
cientificasypatentes. a

> RESTRICCION

* ta Categoria de Investigador{a) Postdoctoral es incompatibleconla

condiciéndeacadémicota)de laUniversidaddeConcepcion.    
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   * Cuatro académicos(as), delas dos mésaltaseranqile _
Académicas, uno(a) por cada grupo de Facultades,queserén 7

nombrados por el ConsejoAcadémico apartir de unatera a
propuesta porel Rector.

* Los cuatro miembros académicosse renovarén totalmente
cada 3 afios.  
 

| incenseapet oe

 

 

* Las Unidades Académicas debensolicitar alaVRIDelingreso deod

cada investigador{a) Postdoctoral, completando la ficha

correspondiente, debiendo informar cualquier cambio de —

condicidn y/o datos cuando esto ocurra. La Categoria de

investigadores(as) Postdoctorales tiene unavigencia maxima de

tres afios. Es responsabilidad de la VRID informara las unidades

respectivas la existenciade este Registro.    
Concluida la exposicién, ofrecida la palabra y no solicitandose

registro expreso de ciertas intervenciones en el acta, que si lo estan

integramente en su transcripcion, se procedera a efectuar seguidamente una

sintesis de las mismas:

Se aclaran las razones en la determinaci6n del plazo de 5 afios que

debe poseer quien aspire a dicha categoria.
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Se recomienda reemplazar la expresién “perteneceran” que est. 1
como imperativo en el punto 4.2., referido a la Categoria por un térmi
facultativo.
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Se hace verla necesidad de revisar el aspecto legal que significa la
propuesta en cuanto a los alcances que pudiera significar que el referido
investigador pueda entender que se encuentre al mando probablemente de
cierto funcionario y en tal situacién, derivar como eventual empleadora a la
Universidad de Concepcién.
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En el mismo sentido anterior, también se insiste que respecto de un
eventual accidente de este investigador, seria recomendable tener un seguro de
vida, un seguro de riesgo, seguro contra accidente ya que no es empleado dela
Universidad de Concepcién. Se informa por el Vicerrector Sr. Rivas que se
sugiere al efecto la posibilidad de ampliar el seguro de salud, seguro de
accidentabilidad mas masivo en que los costos pudieran disminuir. Se
complementa lo anterior por el Sr. Vicerrector Santa Maria, indicando que lo
relevante es que se les solicite un seguro a dichos investigadores, y luego se
vera aquellas situaciones como excepciones, pero, no se ha resuelto aun el
financiamiento.

Se plantea, que la referida categoria presenta un doctor joven, y que
lo que se busca a través de un proyecto postdoctoral es facilitar su inserci6én
posterior en la academia, y asi consolidar la linea para que adquiera la
autonomia y el prestigio suficiente para desarrollarse y asumir jerarquias
superiores y por lo tanto, existe una figura formativa, que no se debe
desconocer. No obstante, se plantea la preocupacién que esta categoria no
implique a la Universidad como eventual empleadora, situacién que conduciria
a reformular el Reglamento de Personal.

Concluidas las intervenciones el Sr. Rector indica que la propuesta

debera considerar los temas planteados respecto de las prevenciones sobre los

aspectos relativos al punto 4.2., laboral y de seguros, para lo cual se faculta ai

Sr. Vicerrector de Investigacién y Desarrollo para incorporarlos a la propuesta.

Acuerdo N° 27 - 2014:

El Consejo Académico por la Unanimidad de sus integrantes acuerda

aprobarla propuesta sobre creacion de la Categoria de Investigadores (as)

Postdoctorales, conforme a los antecedentes presentados, facultandose

al Vicerrector de Investigaci6n y Desarrollo la incorporacién a la misma de

los aspectos planteados precedentemente relativos al punto 4.2., a lo

laboral y de seguros.

SEXTO PUNTO: VARIOS

Se producenlas siguientes intervenciones:

1.- Decano de la Facultad de Ciencias Sociales, Sr. Bernardo Castro R. Pagina 21 de 24
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Informa que en relacién sobre el punto varios de la se ign.Sh
anterior, expuesto por el Sr. Vicerrector de Asuntos Econémicos [eal
Administrativos relativo a la actividad de término de semestre programada p ES
los alumnos de la Facultad de Ciencias Sociales, en donde dicho evento hable
sido promovido en las redes sociales y en que se esperaba una asistencia-de-————-
1200 personas, explica, que al final, concurrieron 500 personas, y el equipo de
la Facultad , integrado por profesores, alumnos y personal no académico
acompafio en todo momento y se dialogé con los estudiantes resolviendo todos
los aspectos de seguridad, y a su término, se dejé limpio el local. Destaca la
responsabilidad de los alumnos y del referido personal. Estima que la
experiencia que se reunio obliga a tener un mayor control, y que de todas
formas, se trata de un espacio formativo donde se ponen en cuestién ejercicios
de ciudadania, donde se ejercen derechos y se cumplen deberes, lo que implica
que se debe acompafiar mas a los alumnos que vienen de sectores mas
vuinerables.
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interviene el Vicerrector de Asuntos Econdémicos y
Administrativos, Sr. Alejandro Santa Maria S., para agradecer publicamente al
Decano Sr. Castro por su preocupacién en la sefialada actividad y reiterar que
en este tipo de eventos se deben extremar las medidas sobre seguridad de las
personas.

2.- Decano de la Facultad de Ciencias Quimicas, Sr. Adelio Matamala
V., para efectuar una consulta al Sr. Rector sobre el debate que se ha ido
generando en torno a la futura reforma educacional.

Sobre el particular el Sr. Rector hace una extensa y detallada
exposicion sobre el estado actual en que se encuentra la citada reforma, y
destacando al efecto ciertos topicos especiales de la misma.

En efecto, sefiala, que la reforma en un comienzo ha estado
enfocada fundamentalmente a la educacioén escolar bajo tres componentes, el
término del lucro, fin al copago y a la seleccién, que ha originado todo un
debate publico. Lo concreto es que existe un proyecto de ley sobrela figura del
Administrador, Interventor, que no es una cuestién de fondo que tenga que ver
con las reformas educacionales. Ademas se han formado Comisiones por
iniciativa del Ministerio de Educacion y donde el Consejo de Rectores de las
Universidades Chilenas participa en cinco de ellas.

Lo relativo a educacién superior se concentra en el financiamiento a

los estudiantes reflejado en el programa de gobierno que contempla en 4 afios

una gratuidad parael 70% y al cabo de 6 afios el 100%; a lo que se agrega,lo

relativo a los aportes basales, como también a los aportes particulares que se

pretenden en las universidades estatales; temas estos ultimos que se van a

plantear en la ley de presupuesto de 2015 y, en donde, se ha generado una

amplia discusién y debate. Sobre este ultimo aspecto el Sr. Rectorindica que la

Universidad de Concepcion adoptara una posicién muy fuerte de defensa de

sus intereses como lo ha hecho con anterioridad a través de sus medios de

comunicacion. En el mismo sentido también se insistira en una reunién con los

parlamentarios.
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—y acceso @ igualmente el proyecto de Superintendencia atin no se h

impulsado, situandose por el momento la reforma, en la educacién escolar.
ane

Hace presente que en la medida que existan cosas concretas sobre
esta tematica lo informara oportunamente al Consejo Académico.

 

  
3.- Alumno Felipe Quezada Garrido, para solicitar se otorguen

facilidades a la FEC para tener acceso a ciertos espacios principalmente en lo
relativo a aulas o auditorios en el desarrollo de sus actividades de tipo
estudiantil o social, ya que si bien es cierto, se tiene disponibilidad en el
auditorio de la Facultad de Humanidadesy Arte, no ocurre io propio con otras
Facultades. El Sr. Rector estima atendible dicha petici6n e insta a los Sres.
Decanosa otorgarlas facilidades requeridas al existir espacios desocupados.

4.- Decano de la Facultad de Educacién, Sr. Oscar Nail K., para
informar que el dia lunes proximo ha sido citado a la Comisién de Educacién de
la Camara de Diputados, que preside el Diputado Mario Venegas Cardenas,
para exponerlos planteamientos como Facultad de Educacidén en el contexto de
la reforma educacional y especificamente sobre el proyecto de ley sobre
admisién de estudiantes que elimina el financiamiento compartido y prohibe el
lucro en los establecimientos educacionales con aporte del Estado.Invita a los

Sres. Decanos para participar en esta tarea aportando algun planteamiento o

idea sobre el particular dirigida a su correo particular para ser considerada en

su exposicion.

5.- Decano de la Facultad de Ciencias Veterinarias, Sr. Patricio Rojas

C., para informar que la_ carrera de Medicina Veterinaria que imparte su

Facultad ha sido acreditada hasta el 12 de julio de 2019.

El Sr. Rectorfelicita al Sr. Decano porla sefialada acreditacion.

También hace mencién el Sr. Decano, a la situacién de los

profesionales que prestan y dan servicio y apoyo en la docencia pero que no se

encuentran dentro de la jerarquia académica en su Facultad por lo que se

requiere un estudio.

6- Decano de la Facultad de Ciencias Forestales, Sr, Manuel

Sanchez O., para indicar que la Carrera de Ingenieria Forestal fue acreditada

por 6 afios, y que se encuentra pendiente una reposicion para subir a 7 afios de

acreditacion.
El Sr. Rector felicita igualmente al Sr. Decano por la

acreditacion lograda.

7.- Decano de la Facultad de Farmacia, Sr. Ricardo Godoy R., para

consultar si existe un estudio que intente mejorar los recursos que se asignan

para el personal no académico.

El Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos, Sr.

Alejandro Santa Maria S., dando respuesta a lo planteado indica que

efectivamente se encuentra un estudio pendiente sobre el particular cuyos

resultados se pretenden a fin de afio, que aborda el tema de los recursos y

ademas el reconocimiento a la actividad que dicho personal desarrolla.
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DOCUMENTOS TENIDOSALA VISTA Y QUE FORMAN PARTE DE LA
PRESENTESESION.  cconscstonsied

Se deja constancia que en la presente sesidn, se tuvieron a la vista los

documentos que mas adelante se individualizan, los cuales forman parte de la

sesiOn y de la presente acta y que se guardan enel archivo correspondiente de
aquelila.

1.- Informe sobre Solucién a la Distorsion de Encasillamientos de Académicos

con Grados de Doctor. Rectoria. Jueves 31 de Julio de 2014. Contiene 4

paginas. Visto en Punto N° 2 de la Tabla. Se agrega ademas como Anexo al

acta.

2.- Providencia VR N° 983-2014 de Vicerrectoria que contiene Nota DPG/353-
14 de la Directora de Postgrado que acompafia antecedentes para

conocimiento del Consejo Académico sobre la creacién del Programa de

Magister en Nutrici6n Humana, que incluye minuta, e informes emitidos por

Asesoria Juridica y por Vicerrectoria de Asuntos Econémicos y Administrativos

y los propios del Programa, conteniendo 140 paginas. Visto en el Punto 3 dela

Tabla.-

3.- Propuesta de Creacién de la Categoria de investigadores (as)

Postdoctorales de la Vicerrectoria de Investigacién y Desarrollo. Compuesto de

8 paginas y un Anexo de 2 paginas. Visto en punto 5 de la Tabla.

Se cierra la sesion a las 11:45 hrs.

   

 

  
 

RODOLFO WALTERDIAZ ERGIO LAVANCHY M
SECRETARIO GENERAL RECTOR

—

MMH/poc.  
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Rectoria

Universidad de Concepcién

INFORME

Solucién a la distorsi6n de encasillamientos de

Académicos con Grados de Doctor

CONSEJO ACADEMICO

Jueves 31 de julio de 2014



  

 

PROPUESTA

 Se ha elaborado un modelo para modificarla situacién actual, otorgando ascensos al nivel A-10

los académicos con doctorado que se encuentranen los niveles mas bajos de la escala, de acuer

alas siguientes formulas:
erences

En primer lugar, dejar fuera del proceso a aquellos académicos quetienencalificacién R

(Regular), hasta que eventualmente mejorensu calificacién. Es pertinente sefialar que de acuerdo

al Reglamento de Personal quienes obtienen dos calificaciones R deberian dejarla institucion.

Luego,aplicar las siguientes 4 medidas:

1. Nivelar a grado A-10 a los 2 doctores con jerarquia de Instructor que se encuentran

actualmente bajo este nivel.
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Esto tiene un costo total de Mill. $ 5,5 anuales.

2. Nivelar_a grado A-10 a los 19 doctores Profesores Asistentes que se encuentran

actualmente en nivel A-9 0 inferior.
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Esto tiene un costo de MillS 41,5 anuales.  
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3. Nivelar a grado A-10 a los 3 doctores Profesores Asociados que se encuentr

actualmente en nivel A-09 o inferior:      
 i
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Esto tiene un costo de MillS 4,6 anuales. tte

En su conjunto, estas tres medidas significan un ascenso para 24 doctores que hoy se encuentran

bajo el nivel A-10 y representa, en términos de mayor gasto en rentas base, un gasto anual de app.

Mill$ 51,5.

Con esta propuesta se cumple ampliamente con el propdésito del estudio, esto es, reducir las

mayores distorsiones que existen actualmente entre los académicos con doctorado, en particular

aquellos casos que se encuentran en los niveles mas bajos de la escala de remuneraciones.

Adicionalmente, se proponelo siguiente:

4. Posponer temporalmente a los 25 doctores que no han tenido evaluacién a la fecha:
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A medida que sean evaluados en los procesos normales de evaluacién de las Facultades,

aquellos doctores que obtengan evaluacién Bueno o superior podranascenderal grado A-10.

En el caso que los 25 académicos asciendan, la medida representa un gasto de MillS 70,1

anuales.  
    



RESUMEN DE SITUACION POR FACULTADES

Los costos de llevar a cabo cada una de estas medidas, separados por Facultad, en cada caso, son

 

 

 

   
 

los siguientes:

TABLA SUMA DE TOTALES POR FACULTAD

Medida 4 Medida 2 Medida 3 Medida 4 TOTAL
{inst_A10} (Asist_A10) (Asoc_A10) {Sin Eval/AtO)| NIVELACION

Mayor Mayor Mayor Mayor Mayor

Facultad N° Gasto Neto|N° Gasto Neto |N° Gasto Neto iN" Gasto Neto N*  Gasto Neto

Agronomia 4 106.998, 4 106.998

Ciencias Bioldgicas 3 418.972 2 266.5211 5 B87493

Ciencias Forestales 4 218,243) 1 219,243

Ciencias Quimicas 102.080.1885) 10 2.080.185

Ciencias Veterinarias 2 ABA.257) 2 484.257

Educacién 2 213.996) 4 106.908) 7 219.243; 4 540.237

Esc. de Educacion 5 1.240.568) 1 374,635, 6 1.616.203

Farmacia 1 360.050, 3 1.020.727 2 481.633, 6 4.852.410

Humanidades y Arte 3 320.984 3 1.485.811) 6 41,486.805

ingerieria 1 106.998 1 106.998:

Medicina 1 709.621| 2 272.743) 4 108.622; 4 491,986

Odontologia q 26.749 3 26.749

Ciencias Naturales y Oceanograficas 4 219.243) 1 210.243

ingenieria Agricola 1 219.243) 1 219.243

TOTAL 2 487.048/19 4.458.625, 3 379.741|25 5.841.636) 49 —10.137.050

Mayor Gasto Anual: 5.484.576 441.503.8500 4.556.892 70.099.632 121,644,600      
 

En sintesis, al aplicarse todas las medidas sugeridas en esta propuesta, resultarian beneficiados

 

con ascensos un total de 49 académicos con doctorado, que hoy se encuentran en niveles entre

A-6 y A-09, con un gasto total anual de MiIS 121,6.-
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